
Le futur simple

Un verbe au futur exprime une action qui n'a pas encore eu lieu.

Au futur, tous les verbes ont les mêmes terminaisons : 
-ai, -as, -a, -ons, - ez, -ont

(Attention de ne pas confondre la terminaison -ai du futur avec la terminaison 
-ais de l'imparfait)

Pour former le futur des verbes du 1er groupe (comme chanter) et du 2ème groupe
(comme finir), on écrit l'infinitif en entier puis on ajoute la terminaison.

Certains verbes du 3ème groupe, comme les verbes partir ou sortir se conjuguent
de la même façon.

Exemple : 

CHANTER FINIR PARTIR

je chanterai
tu chanteras
il / elle / on chantera
nous chanterons
vous chanterez
ils / elles chanteront

je finirai
tu finira
il / elle / on finira
nous finirons
vous finirez
ils / elles finiront

je partirai
tu partiras
il / elle / on partira
nous partirons
vous partirez
ils / elles partiront

Les verbes aller, faire, venir, dire, voir, devoir, vouloir et pouvoir changent de radical au 
futur simple. Il faut les apprendre par coeur, mais cela devient très simple si vous faites 
confiance à votre oreille. Dans votre tête, dites vous : "Demain, je....". Cela vous aidera à 
trouver le nouveau radical.

ALLER FAIRE VENIR DIRE

je, j' irai ferai viendrai dirai

tu iras feras viendras diras

il / elle / on ira fera viendra dira

nous irons ferons viendrons dirons

vous irez ferez viendrez direz

ils / elles iront feront viendront diront



voir devoir vouloir pouvoir

je, j' verrai devrai voudrai pourrai

tu verras devras voudras pourras

il / elle / on verra devra voudra pourra

nous verrons devrons voudrons pourrons

vous verrez devrez voudrez pourrez

ils / elles verront devront voudront pourront

Le "r" juste avant la terminaison est la marque du futur simple. On le retrouve dans tous 
les verbes conjugués à ce temps.


